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Résumé 

Le développement de l’agriculture en Algérie est lié à l’augmentation de la productivité des 

exploitations agricoles. Le présent travail tente de fournir des réponses fiables aux différentes 

questions relatives à la taille et à la productivité des exploitations agricoles. Le principal objectif de ce 

mémoire est donc d’évaluer le lien entre la taille et la productivité à partir de la filière artichaut dans 

la région d’Oued Rhiou. 

La productivité des artichauts est plus importante dans les exploitations agricoles de grande surface. 

Le rendement de l’artichaut est d’autant plus élevé que la surface est grande. Cette relation positive 

va à l’encontre du constat dominant estampillé dans la littérature économique comme la «  relation 

inverse entre taille et productivité ».  Ce mémoire analyse la productivité des grandes exploitations 

par l’utilisation des intrants, la variété produite et la qualité du produit final comme des facteurs 

explicatifs de la relation positive. 

Mots clés : Taille, Productivité, Exploitations agricoles, Filière artichaut, Oued Rhiou. 

 Abstract : 

The development of agriculture in Algeria is linked to an increase in the productivity of farms. The 

present work attempts to provide reliable answers to the different questions related to the size and 

productivity of farms. The main objective of this thesis is therefore to evaluate the link between size 

and productivity based on the artichoke sector in the Oued Rhiou region. 

The productivity of artichokes is higher in farms with a large surface area. The larger the area, the 

higher the artichoke yield. This positive relationship goes against the prevailing observation stamped 

in the economic literature as the "inverse relationship between size and productivity".  This paper 

analyses the productivity of large farms through the use of inputs, the variety produced and the 

quality of the final product as explanatory factors of the positive relationship. 

Keywords : Size, Productivity, Farms, Artichokes, Oued Rhiou. 
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